

En el CAIRO están YA Churchill y Roosevelt



ROOSEVELT

INTENSA ACTIVIDAD DIPLOMATICA ANTE EL VATICANO

PARA QUE APOYE LOS MOVIMIENTOS PARA RESTAURAR LA MONARQUIA EN ESPAÑA Y AUSTRIA

DICISE QUE EL PAPA OBSERVA CON SIMPATIA ESOS MOVIMIENTOS

BASILEA, 29, UP. — El Basler Nachrichten anuncia que según fuentes dignas de confianza, elementos monárquicos españoles y austriacos con el apoyo del alto clero católico está desarrollando intensa actividad diplomática en el Vaticano en pro del restablecimiento de la monarquía en ambas naciones para la cual, según el periódico, cuentan con la aprobación del Papa. Agrega que los monárquicos españoles están decididos a llevar al trono al infante don Juan antes del fin de la guerra y que el Nuncio Apostólico en Madrid ha enviado a la Santa Sede información detallada. (Pasa a la Página 8)

PAVOROSO INFANTICIDIO

Fue cometido por una mujer de apellido Barrantes, cuando le dió de garrotazos a un hijo suyo de seis años de edad

Después de la paliza, el niño quedó sin conocimiento, muriendo a las pocas horas después

Ha sido puesto en nuestro conocimiento un horroroso hecho de sangre que tuvo lugar el sábado pasado en Puerto Jiménez. Según los informes, una mujer de apellido Barrantes, sin que sepamos el motivo, castigó a un hijo suyo de seis años de edad, dándole con un palo hasta dejarlo sin conocimiento. Varias horas después el pequeño murió. El alcalde del lugar está levantando la sumaria.

DECRETA EL EJECUTIVO NUEVO AUMENTO DE SALARIOS PARA EL CANTON DE SANTO DOMINGO

Este aumento corresponde a los paleros quienes a partir de ayer devengarán un salario de cuatro colones diarios por jornada de 6 horas de trabajo y para los trabajadores agrícolas en general de este mismo cantón un salario mínimo de cuatro colones diarios por jornada de ocho horas

Entró en vigencia ayer el Decreto del Poder Ejecutivo que aumenta los salarios a los paleros del cantón de Santo Domingo, quienes devengarán a partir de esa fecha, ¢ 4.00 diario por

STALIN VA DE CAMINO PARA REUNIRSE CON ELLOS. — ULTIMATUM A ALEMANIA EXIGIENDO SU INCONDICIONAL RENDICION

BERLIN INFORMA QUE LA REUNION ESTA CELEBRANDOSE EN EL NORTE DE AFRICA. — AGREGASE QUE A ELLA ASISTEN CHIAN KAISHEK Y EL DR. BENES, ESTE POR EXPRESO DESEO DEL JEFE DEL GOBIERNO SOVIETICO

En las esferas oficiales británicas se declina hacer comentario en torno a esa noticia.

No obstante, continúan circulando rumores de un gran acontecimiento de carácter político y no militar. — Adviértese a los berlineses que deben prepararse para hacer frente al huracán que se desatará sobre la capital del Reich en las próximas semanas.

El Barón von Pappen, embajador alemán en Turquía, infórmase que se entrevistó con el Papa y con el Cardenal Maglione, secretario de estado del Vaticano. — En círculos de Berna dícese que la visita de von Pappen al Vaticano puede tener relación con negociaciones de paz

Organos nazis dicen que "ha comenzado el 5º invierno de la guerra y que todo el mundo espera que será el último". — Debemos prepararnos para un recrudecimiento de las operaciones bélicas, pues el conflicto está entrando en la etapa final, agregan.

LISBOA, 29, UP. — Según viajeros aquí llegados, Churchill y Roosevelt se hallan en el Cairo desde hace varios días, y Stalin que se puso en viaje para reunirse con ellos se encuentra actualmente en Teherán. Los tres jefes se reunirán en el Cairo o en Alajendría y formularían un ultimatum exigiendo la rendición

inmediata e incondicional de Alemania.

LONDRES, 29, UP. — En las esferas oficiales se declina hacer comentarios en torno a los rumores de que posiblemente se esté realizando ya la conferencia entre Stalin, Churchill, Roosevelt y Chiang Kaishek. No obstante, siguen circulando rumores acerca del acontecimiento de gran importancia que sería de aspecto político más que militar y afecta

ría a la guerra en Extremo Oriente más que al oeste de Europa, Rusia o Italia.

ARGEL, 29, UP.— El alto comando aliado expidió el siguiente comunicado: Operaciones navales: durante la noche del 25 al (Pasa a la Página 8)



BENES



CHURCHILL



CHIANG KAI SHEK



STALIN

OFENSIVA RUSA CONTRA CRIMEA

LA LUCHA HA RECRUDECIDO EN EL ISTMO DE PEREKOP

LONDRES, 29, UP. — Las informaciones alemanas indican que los rusos han lanzado una ofensiva tendiente a eliminar a la guarnición alemana de Crimea. El parte de guerra alemán transmitido por la radio emisora de Berlín da un indicio de ello al decir que ha recrudecido la lucha en el istmo de Perekop donde se han rechazado varios y violentos ataques rusos. Agrega que en toda la zona de lucha de Gornel se están desarrollando encarnizadas batallas.

NUEVO GOLPE CONTRA LA FLOTA NIPONA

LIBERATORS HUNDIERON A UN CRUCERO NIPON CERCA DE NUEVA BRETAÑA

CUARTEL GENERAL ALIADO PACIFICO SUDOCCIDENTAL, 29, UP. — Aviones aliados han asestado un poderoso golpe contra el decreciente poderío naval japonés. El general Mac Arthur informa que un bombardero Liberator registró un tiro certero en un crucero ligero japonés cerca de Nueva Bretaña. El comunicado expresa la creencia de que el crucero puede darse por perdido. En extensas operaciones aéreas aviones aliados han derribado o dañado cuarentitres aviones japoneses.

UNA MACHITA PERDIO A LOS PADRES

Una chiquita rubia, —ojos azules, bonita,— de cuatro años se encuentra perdida en la despensa de los señores Díaz

Esta mañana a las diez fue encontrada por don Francisco Díaz una menor de cuatro años, a la que se le habían perdido sus padres. La chiquita no habla español. Es rubia, con trenzas peinadas para atrás, ojos azules, e indudablemente con todas las características de hogar extranjero. Posiblemente se trate de una machita de Estados Unidos. Damos la noticia para ver si aparecen sus padres. La machita está en manos de don Francisco Díaz.

ULTIMA HORA

29 de Nov. de 1943 N° 193

Año I—San José Costa Rica,

80 mil colones en VIVERES

Entregada la segunda cuota de la renta de abastos para hacer la compra de viveres

Para la adquisición de granos en la provincia del Guanacaste, el gobierno ha depositado ya, en (Pasa a la Página 8)

SUICIDIO EN SAN JOSE

Salvador Zúñiga policía de esta capital puso fin a sus días anoche a las 8 y 25 minutos

Hoy a las diez de la mañana se efectuaron sus funerales y entierro

Es muy lamentable tener que informar un hecho doloroso ocurrido anoche en esta capital, el suicidio del señor Salvador Zúñiga, policía que prestaba sus servicios desde hace tres años en el cuartel general de policía militar. Anoche después de cumplir su hora reglamentaria de servicio entró a uno de los conocidos centros de espectáculos dirigiéndose a su interior. Momentos después se oía la detonación que puso fin a sus días. Algunas personas llegaron a in (Pasa a la Página 8)

PROFUNDA CUÑA EN LA LINEA ALEMANA

FUE INTRODUCIDA POR FL 8º EJERCITO FRENTE A LA COSTA DEL ADRIATICO

ARGEL, 29, UP. — Las fuerzas de Montgomery introdujeron una cuña en la línea fortificada alemana cerca de Castel Frentino frente a la costa del Adriático. Más hacia el interior tropas del octavo ejército establecieron una nueva cabeza de puente en la margen septentrional del río Sangro en las proximidades de Archi amenazando un camino lateral detrás del frente enemigo.

LA COMANDANCIA GENERAL DE TRANSITO

AVISA:

QUE A PARTIR DEL DIA 1 DE DICIEMBRE DEL CORRIENTE AÑO NO PODRAN PERMANECER ESTACIONADOS EN LAS VIAS PUBLICAS LOS AUTOBUSES QUE HACEN SERVICIOS DE PASAJEROS EN CARRETERAS.

PARA ESE EFECTO SE HA ESTABLECIDO LA "ESTACION CENTRAL DE AUTOBUSES" SITUADA ENTRE EL FINAL DE LA AVENIDA 3ª Y LA CALLE 16. (100 VARAS AL NORTE DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS)

SIGIFREDO CAMPOS PEREZ
Comandante General de Tránsito

QUITADOS LOS CARTELONES DE LA UNITED

Así lo manifiestan al Ministerio de Trabajo, las autoridades de policía de las regiones del Pacífico y Atlántico

Se informó por medio de la prensa nacional que los trabajadores de las regiones bananeras del Atlántico y del Pacífico por medio de la Sub-Inspección General de Trabajo, impugnaron la publicación de los reglamentos de trabajo elaborados por la Compañía Bananera de Costa Rica.

La protesta de los trabajadores fue aceptada por el Ministerio de Trabajo quien ordena a las autoridades de policía de las zonas bananeras citadas que interviniesen ante los personeros de

HUNGRIA DEBE TRATAR DE HACER LA PAZ

ESTOCOLMO, 28. UP. — De acuerdo con un despacho de Bucarest, el diputado Zhilincziki dijo en el parlamento durante un debate el sábado respecto al presupuesto del ministerio de relaciones exteriores que Hungría debería tratar de hacer la paz y que ya no está atada por el pacto de las tres potencias. El despacho decía que Zhilincziki había acusado al anterior gobierno de

Bardeos y de haber envuelto a Hungría en la guerra sin consultar con el parlamento. Mantuvo que Hungría no debió haber sido comprometida contra Yugoslavia, Rusia y los Estados Unidos y exigió que el primer paso encaminado a sacarla de la guerra debe darse ahora retirando a las tropas húngaras que todavía están en suelo ruso.

MILES DE OYENTES INFANTILES CONQUISTAN TIO PASCUAL

Este magnífico programa de radio para niños, transmitido diariamente por la potente radioemisora América Latina, de 5 y 40 a 6 de la tarde, es patrocinado por la "Agencia General de Publicaciones" de don Victor Recoba

Con indiscutible éxito se ha venido transmitiendo diariamente el magnífico programa para niños que anima el popular "Tío Pascual" desde los micrófonos de la potente emisora Radio América Latina.

Este simpático y ameno programa radial es patrocinado por la "Agencia General de Publicaciones" de don Victor Recoba y puede sintonizarse diariamente de 5 y 40 minutos a 6 de la tarde.

Los amenos cuentos y narraciones de "Tío Pascual" son escuchados por miles y miles de niños en toda la república y su número aumenta diariamente en forma considerable, pues son características de estas historias el candor, la sencillez y otras virtudes que tanto agradan a los niños.

— ANUNCIENSE EN

CUATRO GRAVES ACCIDENTES DE TRANSITO

En la esquina de Reimers chocó el camión 773 con el automóvil 71, que sufrió daños de consideración. No hubo desgracias personales

Estrellado el automóvil 1726 contra el autobús 198, resultando ambos seriamente averiados. El automóvil 1612 chocó contra el camión 1126 sufriendo los pasajeros daños leves

El automóvil 943 que estaba estacionado comenzó a rodar causando algunos daños hasta estrellarse contra la pulpería La Estrella del Norte

Esta mañana nos fue suministrado en la comandancia de tránsito a cargo del coronel Campos, el siguiente reporte de los accidentes ocurridos el sábado y domingo últimos:

—A las 15.15 horas del día 27 en la calle 5 y avenida 1ª circulaba el camión 773 conducido por José Luis Rojas y al llegar a la esquina de donde Reimers chocó con el automóvil 71 que manejaba Fernando Cisneros, resultando el automóvil con daños apreciables.

—A las 17.15 del mismo día en calle 11 y avenida 2ª circulaba el camión 1126 al servicio del crematorio y manejado por Antonio Sánchez y al llegar a la esquina de la avenida 2 chocó con el automóvil 1612 que conducía Carlos Peña resultando el automóvil con el guardabarrío derecho y los vidrios quebrados. Los ocupantes del automóvil Jorge

Troyo, resultó con un golpe leve en la cabeza y la señora Julia Troyo con un golpe leve en una pierna lo mismo que el niño que los acompañaba.

A las 16 horas del día 28 en calle 4 y avenidas 3 y 5 se encontraba estacionado el automóvil 493 y en la misma calle el 965; de pronto el primero de ellos que se encontraba sin chofer se lanzó cuesta abajo golpeando al 965 al que obligó a moverse de donde estaba detenido siendo parado poco después por el señor Alvaro Arias. Siguiendo su carrera el 493 hasta que se estrelló contra la pulpería La Estrella del Norte.

—A las 20.30 circulaba el automóvil 1726 en calle 1ª rumbo al norte y al llegar a la esquina de avenida 1ª pasaba el autobús 198 estrellándose el automóvil contra el autobús resultando el carro con graves daños

2 PUÑALADAS

Le fueron inferidas al ciudadano nicaragüense Octavio Guadamuz

Se nos informó en la tarde del sábado de un sangriento incidente que tuvo lugar a las doce más o menos, en una cantina del barrio Keith.

Según esos informes, encontrábase tomando tragos el nicaragüense Octavio Guadamuz en compañía de un sujeto de apellido Alvarez, cuando de pronto, y sin que se sepa a punto fijo por qué, comenzó a discutir violentamente, hasta que Alvarez se lanzó sobre Guadamuz armado de una fijosa con la cual propinó dos tremendas heridas, una en la cara y otra en el brazo.

Poco después se nos informó que ninguna de ellas es grave, aunque sí de cuidado.

Alvarez fué capturado dos horas después, pues se lanzó a la fuga.

ENCARGADO DEL CONSULADO DE HONDURAS

Lo será, en tanto dure la presencia del Lic. Antonio Cruz, el Lic. José Luis Cardona

Esta mañana nos fue suministrado el siguiente dato: Como el Cónsul General de Honduras se halla fuera del país, ha sido encargado de dicho consulado el Lic. don José Luis Cardona, en tanto dure la ausencia del licenciado don Antonio Ríos.

Todos los asuntos referentes a dicho consulado, serán atendidos de ahora en adelante, por el Lic. del señor Ríos. Cencelado Cardona en la oficina

BAILE EN PUNTARENAS

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación:

La Brigada de Bomberos Voluntarios de Puntarenas, se complace en invitar a usted y familia al baile que se celebrará para festejar el "Día del Bombero" el domingo 5 de diciembre, a las 9 de la noche, en los Salones de los Baños Municipales.

La Directiva: Orquesta Barquero. Traje elegante.

y el autobús seriamente averiado.

Sin otra novedad más que formar me es grato suscribirme de usted con todo respeto muy atto. y s. s.

Sigifredo Campos Pérez. Comandante General de Tránsito

GRANDIOSA TOMBOLA

EN LA CIUDADELA CALDERON MUÑOZ

UBICADA 200 VS. AL SUR DE "EL PIPIDLO" — PLAZA GONZALEZ VIQUEZ

LOS DIAS 4 y 5 de Diciembre, a beneficio del Arbol de Navidad de los niños de esta ciudadela (antes Barrio San Dimas) — Exquisito SERVICIO DE CENAS, atendido por señoras y señoritas de este lugar. — Gran variedad de juegos y diversiones de toda clase. — Iluminación. — Moralidad.

GRAN BAILE EN EL SALON DE LA COOPERATIVA

Venga Ud. con su familia y conozca uno de los Barrios más modernos de la capital y contribuya con nosotros a hacer más alegre la Navidad de nuestros niños.

SERVICIO CONTINUO DE CAMIONES HASTA LA PUERTA DE LA CIUDADELA.

DE LA PAMPA

— EL TIJO —

Junto a las reses, en el césped blando, repitiendo su tímido cantijo, va paciente y feliz, desmasatando a los mansos ganados del cortijo.

Cumplida su misión, sale volando y en el vasto potrero va dejando en busca de algún típico escondrijo; los ecos de su canto: tijo... tijo...

Negra avecita de belleza ignota, qué bien merece el sentimiento puro por ese instinto que hacia el bien denota. El tijo es algo así como el conjuro de la plaga fatal que al buey azota, y que él extirpa con su pico duro.

V. C.

¡MIENTE EL REGIDOR CHAVARRIA!

Para él sólo tengo el perdón indulgente que se merecen ciertos "políticos" que por su daltonismo moral, siempre ven politiquería en todas las actitudes de los hombres

Copia de un memorial presentado por Victor Manuel Arroyo a la Municipalidad de Alajuela

Municipalidad de Alajuela Ciudad.

En días pasados presenté a esa corporación una solicitud para instalar, en uno de los espacios vacíos del parque Central, un pequeño kiosko-librería. Los cultos señores regidores, Saborío y Chacón, de espíritu abierto a esa iniciativa de carácter cultural aprobaron mi gestión. Al contrarrio el señor regidor Chavarría, lanzó un alarmante manifiesto que parece deducirse que mi pequeño mueble iba a eclipsar la belleza natural de los árboles del parque y también, no obstante su reducida dimensión, a obstaculizar el juego de los niños.

Miente el señor Chavarría al asegurar que se estropearía la belleza del Parque Central: no se pretendía arrancar una hoja siquiera. Miente también al decir que yo quería arrebatarle el parque a los niños por vender libros en un pequeño rincón. Yo pretendía hacer algo, realmente artístico, un mueble parecido al que están levantando, actualmente nada menos que en el Aeropuerto Internacional de San José. Otro argumento, no menos peregrino, que expresó con palpable mala fe el señor regidor, fué el de que vendrían otros kioscos de mala presentación después a vender artículos inadecuados. Pero ¿por cuál razón se obligaba la Municipalidad a aceptar en lo sucesivo, la instalación de negocios que no tuvieran ni la presentación, ni los fines culturales que el mío? Es evidente que no expone razones el señor Chavarría y que tuerce tendenciosamente la verdad.

¿Será que es refractario a toda obra de progreso cultural? ¿Será acaso que hay enemistad personal, que yo hasta el momento ignora? ¿O es

EL ACTO DE CLAUSURA DE LA ESCUELA PORFIRIO BRENES

Mucho agradecemos la presente invitación: En nombre del Personal, del Patronato Escolar, de los alumnos y en el mío propio tengo el gusto de invitar a usted y familia al Acto de Clausura que se verificará el 29 de Noviembre a las 9.30 horas en el Salón de Actos de la escuela. Con toda consideración soy de usted muy atto. y s. s., Claudio Quesada Solera, Director.

más bien que el señor regidor padece de daltonismo moral y ve politiquería por todos los puntos cardinales?

Esto es lo más posible. Por esta razón y para que mi proyecto no se tome de pretexto para encender un incidente político injustificado, yo retiré mi petición. Pero quiero hacer incapie en que no es porque me vea derrotado por los pobres argumentos del señor Chavarría o porque crea que la opinión pública esté contra mí. Es sencillamente para evitar que mi gestión se tergiversara de manera maliciosa e injusta.

Al retirar mi petición debo expresar mis agradecimientos a los señores Saborío y Chacón, por que apoyaron mi iniciativa de fines culturales que yo presentara, guiado más que nada por mi afán de trabajar, ya que no tengo más patrimonio que mis brazos y mi nombre, sin influencia social pero digno.

En cuanto al regidor Chavarría, para él sólo tengo el perdón indulgente que se merecen ciertos "políticos", que por su daltonismo moral, siempre ven politiquería en todas las actitudes de los hombres.

Victor Manuel Arroyo Soto, Alajuela, 25 de nov. de 1943

SECRETARIA DE AGRICULTURA

A LOS DUEÑOS O ARRENDATARIOS DE COCALES

Se ha presentado una plaga en los Cocales que es fácil de exterminar si se la ataca a tiempo. La produce un gorgojo grande, color negro, que aunque parece inofensivo, está destruyendo esas plantaciones en la región del Pacífico.

Se suplica avisar al Departamento de Agricultura, Sección de Entomología, tan pronto se noten los primeros síntomas: amarillez de las hojas y la presencia de los insectos en la base del tronco como a dos pulgadas bajo tierra. El Departamento enviará inmediatamente a un empleado a dar las instrucciones necesarias para su exterminio.

San José, Noviembre 16 de 1943.

FESTEJADO ESTA NOCHE EL DIPUTADO MONGE BERMUDEZ

Los representantes que integran la mayoría de la Cámara Legislativa, los dirigentes de los partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular y sus respectivos Comités de Prensa, rendirán este homenaje en el Hotel REX al Prof. don Efraim Monge

Esta noche, a las 8 será homenajeado con un banquete en el Hotel Rex, el diputado don Efraim Monge Bermúdez, por sus compañeros de Cámara, los dirigentes de los partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular y sus respectivos Comités de Prensa.

Con este banquete se quiere significar al señor Monge Bermúdez, la leal simpatía y conformidad de ambos partidos políticos, por su actuación en la prensa nacional durante la presente campaña.

EN LA CATEDRAL ESTA SEMANA EL NOTABLE ORADOR SAGRADO PADRE BDEA

Desde ayer se inició la novena de la Inmaculada, en la cual predicará todos los días a las 7.20 de la noche

Se nos ha informado en la Curia Metropolitana que ayer se inició la novena de la Inmaculada, acto que siempre atrae a una gran cantidad de fieles.

Todas las noches se celebra en la Santa Iglesia Metropolitana y de esta vez tendrá el tractivo que hará las predicas el notable orador sagrado R.

P. Bedea, superior de los redentoristas.

Es ya bastante conocido por sus admirables sermones, por la concisión de sus palabras, la fuerza de sus argumentos y la belleza de la expresión. Sus sermones son a las 7.20 todas estas noches.

Quiere que le cante y le diga la "verdad"? Que Ud. con los 200 mil colones del mayor de la lotería nacional del sorteo del 19 de Diciembre será el hombre más feliz. Por que no prueba su suerte?

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO AVISA AL PUBLICO



En vista del acuerdo N° 22 publicado en "La Gaceta" del domingo 24 de los corrientes, esta Administración General avisa al público que, A PARTIR DEL LUNES 8 DE NOVIEMBRE PROXIMO, TODOS LOS PASAJES DE ESTA EMPRESA SE VENDERAN CON EL 20% DE RECARGO.

Los trenes de excursión que se corren de San José los sábados con regreso de Puntarenas el día siguiente con el 50% de descuento, también quedan sometidos a esta disposición, motivo por el cual los pasajes valdrán ₡ 9.00 ida y vuelta.

PROSPERO GUARDIA, Administrador General

San José, Octubre 25 de 1943.



YA ESTA A LA VENTA EL MAGNIFICO JABON PARA LAVAR YELOS

A C 0.80 LA LIBRA DE INSUPERABLE CALIDAD

LAVA MEJOR Y RINDE MAS QUE NINGUN OTRO JABON.

GARANTIZAMOS SU ALTA CALIDAD

De venta al detalle en la

FERRETERIA SOLEY

EDIFICIO CARTAGO, PASO DE LA VACA

LA NACION QUE PIERDA ESTA GUERRA HABRA TERMINADO SU EXISTENCIA

Hitler hizo esta declaración ante los aspirantes a oficiales

ALEMANIA, AGREGO, DEBE LANZAR A LA LUCHA TODOS SUS RECURSOS, Y EMPLEAR UNA TENACIDAD EXTREMA SI DESEA TRIUNFAR

LONDRES, 29, UP. — La radio de Berlín anunció que Hitler al hablar el 20 del corriente ante aspirantes a oficiales, declaró que la nación que pierda habrá terminado su existencia. Esta es una lucha, dijo, por la existencia o la no existencia de la nación alemana; por su libertad, por su supervivencia. Si Alemania no gana esta guerra por sí misma,

la barbarie conquistará el continente y lo destruirá como factor y fuente de la civilización humana. Ya no hay ninguna duda del deseo de quienes iniciaron esta guerra y engendraron su estallido, provocando este estado de cosas. Hitler añadió que Alemania debe lanzar a la lucha todos sus recursos y emplear una tenacidad extrema si desea triun-

EVACUACION DE LA POBLACION DE BERLIN

ESTOCOLMO, 28. UP. — Periódicos Afton Tiddingen dice ha sabido de buena fuente que Gauller de Berlín Goerlitzer está discutiendo la conveniencia de la evacuación de la población de Berlín en vista de ataques aliados especialmente por falta de agua apoyándole autoridades sanitarias pero esperan determinar si ataques han de continuar antes de tomar decisión final. Berlineses hacen colas ante hidrantes del servicio de incendios para obtener agua. Miles de habitantes están viviendo acampados en las calles y más de un millón vive en los sótanos. Existe también el peligro del hambre por la destrucción de las reservas de leche pan y víveres. Estimase aquí

que el propósito de los aliados es dejar a Berlín en situación semejante a Hamburgo y Colonia.

ACTO DE CLAUSURA

Hemos recibido la siguiente invitación que mucho agradecemos: La Escuela Porfirio Brenes Nº 2, se complace en invitar a usted al Acto de Clausura del presente curso lectivo, que se efectuará el lunes 29 del corriente, a las 2 de la tarde (hora exacta) en su mismo local.

Atentamente de usted.
J. González,
Director.

COLOCADA LA LA PRIME HOSPITAL TUBER

Esta mañana efectuó la ceremonia en Carlos Noble, experto fisiólogo me

Esta mañana a las diez horas tuvo lugar la colocación de la primera piedra del Hospital para Tuberculosos en la finca de Hatillo que para este propósito adquirió el Patronato Antituberculoso de Costa Rica.

Hizo la colocación de la primera el doctor Carlos Noble experto fisiólogo mexicano que ha venido al país a ilustrar a nuestros médicos en cirugía del torax aplicada al tratamiento de la tuberculosis.

El acto fué sencillo pero indudablemente de una gran significación. Estuvieron presentes

GRAN INTENSIDAD EN LAS

En lo que va del presente mes los deriden aun millón doscientos mil

Tuvimos oportunidad de enterarnos esta mañana de la intensidad con que siguen realizándose las importaciones de toda clase de artículos y mercaderías, en su mayor parte de los mercados norteamericanos.

Hasta el sábado último se habían percibido entradas en la administración principa de ren

INFORMA A LA SECRETARIA TURA EL DOCTOR GRANT SOS EN LAS SIENBA

Esta mañana hizo una visita al direccional del hule en Turrialba. Le informó ampliamente de avances para dar al público el

Esta mañana visitó la Secretaría de Agricultura el Doctor Theodore J. Grant, director de la estación experimental del hule en Turrialba, a fin de cambiar impresiones con el señor Ministro e informarle de los progresos en su labor, que es altamente eficiente y provechosa.

Dio cuenta el Doctor Grant de los grandes almacigales que están siendo sembrados con las variedades más resistentes a las enfermedades fungosas, para dar al

— ANUNCIESE EN "U

LAS TRETAS OSCURAS DEL CORTESISMO EXPUESTAS A LA LUZ DE LA OPINION PUBLICA.

LOS ENEMIGOS DEL PUEBLO NO PUEDEN DAR UN SOLO PASO

ESCUCHE EL PROGRAMA:

"OJOS Y OIDOS DEL BLOQUE D

LO MAS SENSACIONAL QUE OCUPA EN ESTOS DIAS EL

TODOS LOS DIAS DE 6 A 6.30 DESDE LOS POTENTES MICROFONOS DE "LA VOZ

DEMOCRACIA" Y "AMERICA LATINA" EN CAD

PRIMERA PIEDRA DEL TUBERCULOSO

En forma sencilla el doctor mexicano que nos visita

Todos los miembros del patronato que preside el caballero D. Alberto Ortuño, quien tanto se ha preocupado por este problema.

También concurren numerosos rotarios, ya que como se sabe este patronato es creación del Club Rotario de San José, el que ha dado vida y aliento a tantos organismos dedicados a trabajar en bien de la comunidad.

Se espera iniciar pronto los trabajos de construcción, ya que cuenta con un regular aporte económico.

DE LAS IMPORTACIONES

derechos recaudados ascien- mil colones

por valor de un millón doscientos mil colones, por derechos de importación.

Es seguro que al finalizar el presente mes las rentas aduaneras habrán pasado de los dos millones de colones, como ha ocurrido en todos estos meses anteriores.

SECRETARIA DE AGRICULTURA GRANT DE LOS PROGRESOS SIMBAS DE HULE

director de la estación experimental al señor Ministro de Fomento de la siembra de almacigos al público el año entrante

público el año entrante a todos los que desean hacer esta clase de cultivos.

Calcula el Doctor Grant que para mayo del año próximo se darán por lo menos diez mil arbolitos de hule mensuales a los agricultores interesados. Los interesantes datos suministrados por el técnico norteamericano, fueron muy bien recibidos por el señor Ministro don Mariano R. Montenegro.

PREGUNTAS INOCENTES A UN CORTESISTA INGENUO

¿Qué dirán los agricultores cañeros de Alajuela ante la campaña que está llevando a cabo el cortesismo contra el plan del gobierno que mejora el precio de la caña? León Cortés quiere que los ingenios paguen al productor un precio bajo y en sus secciones de prensa se opone a la disposición que ha aumentado para el agricultor dos colones por tonelada. Está bien que eso lo haga un alajuelense? Merece ese hombre los votos de sus comprovincianos?

tos públicos sean cargos de responsabilidad y sacrificio". Cree usted que don León Cortés, en el imposible caso de una segunda vuelta al poder, permitiría que se "sacrificaran" los muchachos de Acción Demócrata?

Ha visto usted el programa de Acción Demócrata? Cree usted capaz a don León Cortés de compartir la dirección y orientación del gobierno con los integrantes de ese grupo? No le da risa o lástima ver a don León prometiendo que desterrará "La odiosa institución del servilismo?"

O piensa usted que el sacrificio de ocupar los altos puestos, sobre todo los mejor pagados, se lo impondría a los suyos, comenzando por Claudio Cortés, Otto Javier, y demás miembros de la familia ex-reinante?

Quién fué el creador del brochismo en Costa Rica? No fué don León Cortés? Qué empleado de su administración se consideraba seguro en su puesto, por más competente que fuera en el desempeño del mismo? No tenían todos el temor al chisme, a la intriga y al brochismo, que podría desplazarlos para dar campo a los más serviles?

No le parece una ingenuidad monumental la de Acción Demócrata, cuando afirma que lucha por desplazar los politiqueros profesionales? Desplazar a los politiqueros llevando al Poder a León Cortés? Pero no les hemos demostrado que don León es el campeón de los politiqueros de oficio, el funcionario eterno, el hombre que cuando no está pegado al presupuesto es porque está intriguando para conseguirlo?

¿No prometió don León Cortés, en su anterior campaña, que daría "preferencia al más apto sobre el más adicto?" En qué forma cumplió esta promesa?

Sabe usted, ingenuo cortesista, que mientras se celebraba el banquete a don Otilio Ulate en Cartago, en las mismas horas, tuvo lugar en aquella ciudad una reunión privada de dirigentes y destacados picadistas? Y no sabía usted el resultado de la misma?

Tiene autoridad moral don León Cortés para ofrecer que defenderá la libertad y la dignidad de la ciudadanía costarricense? No fué él quien con más frecuencia ultrajó esos dos postulados?

Vamos a darle el dato, para ver si lo aprovechan en la sección de "Contraespionaje cortesista" que dirige don Claudio. En esa reunión, privada y sin mucho ruido, los asistentes entregaron, en las propias manos de don Teodoro Picado, ciento setenta y cinco mil colones, como contribución extraordinaria y voluntaria, para acabar de afirmar el gran triunfo del Bloque de la Victoria en Cartago.

Es cierto o no es cierto que al dejar la presidencia don León Cortés el país volvió a respirar el ambiente de libertad y de dignidad ciudadana en que lo habían mantenido los gobernantes anteriores, especialmente don Cleto, don Ricardo y don Julio Acosta?

Qué le parece, ingenuo cortesista;; mientras nuestros enemigos comen, beben y hacen discursos demagógicos, nosotros trabajamos con entusiasmo y fe. Tendrán alguna posibilidad de éxito?

Dice Acción Demócrata: "exigimos que los pue-

PREGUNTON

100 MIL COLONES segundo premio del sorteo de la lotería nacional el 19 de Diciembre

AUMENTO DE LA EMISION DE BONOS DE SANEAMIENTO

Con ese fin pídese la ampliación de la convocatoria al Congreso, a fin de que conozca el proyecto de ley respectivo, enviado por la Secretaría de Gobernación

Pídese la ampliación de la convocatoria hecha al Congreso a fin de que en sesiones extraordinarias conozca de un proyecto de ley presentado por la Secretaría de Gobernación, proyecto tendiente a aumentar la emisión de bonos de saneamiento. El decreto respectivo ha sido publicado en La Gaceta. La aprobación de dicho proyecto se considera un hecho.

EL 19 DE DICIEMBRE puede ser el día de su felicidad - Cómo? pues, muy sencillo - comprando un billete de la lotería nacional para el gran sorteo de ese día

1100 MUERTOS, A CONSECUENCIA DEL TERREMOTO EN TURQUIA

ANGORA, 28. UP. — Se calcula que entre 1.000 y 1.100 personas resultaron muertas a consecuencia del terremoto que sacudió a toda Turquía a las 1,23 horas de la madrugada pero que fué especialmente violento en los distritos de Samsun, Chorum y Amieh a unos 250 kilómetros al NE de Angora.

CAPTURADA B U DA KESELEVSTYA

LONDRES, 28. UP. — Las tropas rusas que avanzan hacia el NO desde Gomel capturaron a Bu da Koselevskaya en el ferrocarril de Gomel - Minsk y ciento cincuenta aldeas más en su ofensiva dirigida a cerrar la trampa para los sobrevivientes nazis de la guarnición de Gomel que se retiran hacia Zhlobin. Hacia el O. de Gomel las tropas rusas que luchan a lo largo del río Bere zina capturaron 24 localidades habitadas mientras que al Sur lo largo del bajo Pripet fueron ocupadas siete poblaciones. Al sudoeste de Kremenchug fueron dominadas las resistencias enemigas y los contra-ataques y tomaron varios puntos sólidos mientras que al sudoeste de Dnepropetrovsk los rojos ocuparon quince lugares habitados.

PASO SIN QUE EL PUEBLO SIGA SUS MOVIMIENTOS.

DE LA VICTORIA"

EL AIRE.

"LA VOZ DEL TROPICO", "LA VOZ DE LA

CADENA

HOY LUNES: Soberbio Baile en EL CENTRO CULTURA SOCIAL

EL SITIO IDEAL PARA DIVERTIRSE!!!

LO CONOCE TODO EL MUNDO!!

En San Juan de Tibás, El club de las fiestas alegres y concurridas. NO FALTE UD.

AMENIZADO POR LA ORQUESTA MURILLO

Vaya confiado con su novia! Lleve a sus amigos! Invite a sus parientes, el ambiente de cultura y respeto hace de este CENTRO el lugar predilecto para pasar — UNA NOCHE ALEGRE. —

Disfrute de estas noches de luna divirtiéndose sanamente.

La Invitación es estrictamente personal para Señoritas. Es la mejor garantía que ofrece este Centro.

Recuerde: Los PLATEADOS lo llevan de la A. B. hasta la puerta de la AMPLIA Y ELEGANTE SALA



Bombardeo contra objetivos del oeste de Alemania



MAC ARTHUR cuyos aviones han asestado otro golpe a la flota nipona

de paz es de señalar también que el "Muenchner Neweste Machrichten" dice "ha comenzado el 5º invierno de la guerra y todo el mundo espera que será el último". Expresa luego que el invierno se inicia con un ritmo de guerra muy intenso y concluye diciendo: "se aproximan las horas finales que nos separan de la paz, pero al mismo tiempo aumenta la violencia de la guerra. Debemos prepararnos para un recrudescimiento de las operaciones bélicas pues el conflicto está entrando en la etapa final".

ANGORA, 29. UP— Se estima que más de mil personas murieron en un terremoto que sacudió toda Turquía a tempranas horas del sábado.

LONDRES, 29. UP— Una radiodifusión alemana oída en Estocolmo dice que el presidente Roosevelt el primer ministro Churchill y el premier Stalin han iniciado su conferencia histórica en un lugar no identificado. Otros informes recibidos en Estocolmo insinúan que la reunión se está celebrando en África del Norte.

ARGEL, 29. UP— Fuerzas navales aliadas canonearon el puerto de Civitanova en el Adriático a unos 30 kilómetros al sur de Ancona la noche del 25 al 26 de noviembre y durante el día 27 bombardearon a las posiciones alemanas en la zona de Minturno al norte del río Garigliano.

ESTOCOLMO, 29. UP— De acuerdo con el corresponsal en Roma de la agencia telegráfica sueca se estima que en la víspera de Navidad el Papa recibirá a los cardenales en audiencia, como de costumbre y les dirigirá la palabra y que posteriormente dirigirá por radiotelefonía un mensaje a los católicos de todo el mundo.

ARGEU, 29. UP— Bombardeos medianos aliados atacaron barcos e instalaciones en los puertos de Zara Dubrovnik y Sibenik en Yugoslavia y aviones pesados bombardearon un viaducto y un túnel del ferrocarril en Dogna al norte de Trieste. También fueron atacados con gran intensidad los objetivos en el campo de batalla y transportes y otros objetivos al norte de Roma así como los aeródromos de Ciampino.

BOGOTA, 29. UP— La embajada de los Estados Unidos reprodujo informaciones de Washington que comprueban que en la actualidad opera un submarino alemán en la zona del mar de Las Antillas donde fue

echada a pique la goleta colombiana Rubby a raíz de cuyo hundimiento Colombia declaró que existía el estado de beligerancia entre ella y el Reich.

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGEL, 29. UP— Tropas angloamericanas están registrando avances a lo largo del frente italiano. El comunicado aliado manifiesta que el octavo ejército inglés ha fortalecido su cabeza de puente en el margen septentrional del río Sangro el extremo oriental de la línea de invierno de los alemanes. Se han avistado incendios en los pueblos en posesión alemana lo que puede indicar que los nazis están preparándose para retirarse. En el accidente el 5º ejército ha avanzado unos 3 kilómetros.

LONDRES, 29. UP— El ministerio del aire inglés en anuncio que hizo que bombarderos Mosquitos anoche martillaron fieramente a Alemania occidental. El ministerio agrega que todos los Mosquitos regresaron a sus bases. Los objetivos no han sido identificados. Los cuatro motores quedaron en tierra. En tratado Berlín aprovechó dos noches de pausa en los asaltos ingleses para apagar los incendios que ardiaron durante más de una semana. Los berlineses también excavaron entre las ruinas buscando cadáveres y aquellos atrapados.

Cuartel General Aliado en el Pacífico (Sur Occidental), 29. UP— Mil japoneses más han muerto en luchas en la isla de Bougainville, según se revela hoy. Un comunicado del almirante Halsey, dice que tropas americanas han extendido su cabeza de puente dos kilómetros en la bahía de la Emperatriz Augusta en Bougainville entre el 19 y el 25 de noviembre. Fue ese período durante el cual los americanos dieron muerte a los mil japoneses elevando la cifra a dos mil desde el primero de noviembre. Las bajas americanas desde que se inició la invasión en dicha isla llegan a mil entre muertos heridos y decapitados.

NUEVA YORK, 29. UP— La emisora de Berlín informó que Rusia ha perdido por lo menos 3.500.000 hombres en los últimos seis meses atribuyendo es cálculo a oficiales soviéticos de alta graduación capturados por las tropas del Reich.

LONDRES, 29. UP— Radio Londres comunicó que una columna rusa que taca a Zhlobin por el sur se halla a 19 kilómetros

de la ciudad amenazada también por el sudeste.

LONDRES, 29. UP— Oficialmente se anunció que bombarderos medianos estadounidenses escoltados por cazas atacaron hoy a la luz del día el aeródromo alemán de Chievres en Bélgica, al sudeste de Ath y al noroeste de Mons.

MOSCU, 29. UP— Al parecer los alemanes están haciendo desesperados esfuerzos por escapar de una trampa rusa al nordeste de Comel en la Rusia Blanca. Dcese que los nazis están volando puentes y sembrando millares de minas. Sin embargo el ejército rojo continúa su arrolladora ofensiva a través de ciento cincuenta pueblos y aldeas en su ataque envolvente. Los rusos se encuentran ahora en un punto a 23 kilómetros de Zhitoblin, principal central ferroviaria en el corredor de escape alemán.

WASHINGTON, 29. UP— La producción de armamentos estadounidenses ha alcanzado tales cifras que una información al respecto podría atemorizar al enemigo. Donald Nelson, jefe de producción de guerra, dice que pronto se dará a la publicidad con detalles que hasta la fecha han sido ocultos. Agrega que las cifras van a perturbar al enemigo más bien que consolidarlo.

LONDRES, 29. UP— Fuerzas patriotas yugoslavas han dado muerte a cuatrocientos veinticinco alemanes en Bosnia occidental. Un comunicado del ejército yugoslavo de liberación manifiesta que de este número doscientos cincuenta murieron en una batalla cerca de Sanskmost a 49 kilómetros al oeste de Banjaluka. Los demás en descarrillamientos de trenes militares.

WASHINGTON, 29. UP— La radio Nueva Granada de Bogotá anuncia que Colombia tomará custodia de la propiedad de súbditos alemanes de acuerdo con un decreto que será expedido el martes. La difusión fue escuchada por monitores del gobierno estadounidense.

BUENOS AIRES, 29. UP— En una campaña para suprimir toda actividad calificada como comunista la policía bonaerense se ha arrestado un número de personas incluso cuatro por haber rolcado carteles tendenciosos en las paredes del hipódromo de Palermo y distribuido anfitos de carácter comunista.



MONTGOMERY

cuyo 8º Ejército ha introducido una profunda cuña en la línea alemana del frente italiano.

Dice la policía que han sido mandados a territorios del sur, todos aquellos detenidos y agrega que hace unos días que se inició una vigilancia más enérgica contra individuos considerados como indeseables y neperculosos.

Cuartel general aliado en el Pacífico Sudoeste, 29. UP— El vicealmirante Thomas C. Kinkaid recientemente designado comandante de las fuerzas navales aliadas en el Pacífico sudoeste, de claró en rueda de periodistas, en respuesta a una pregunta que se le formuló, que no le sorprendería que se enviaran fuerzas navales más grandes a esa zona. Manifestó que hasta ahora en el Pacífico sudoeste se han usado principalmente fuerzas navales livianas y añadió que indudablemente los hundimientos de cruceros y destructores japoneses por los aliados han causado un desequilibrio en la flota nipona expresando, sin embargo que el enemigo puede soportar fuertes pérdidas por muchos meses antes que ellos comiencen a afectarle realmente.

LONDRES, 29. UP— La radiomisor de Berlín anunció que la guarnición se rindió a fuerzas navales alemanas el sábado por la noche. Agrega la información que la isla que se halla en el Mar Egeo con sus baterías y de más instalaciones de defensa está ahora completamente en poder de los alemanes.

30 MIL PESOS PIDIO MORERA AL ATLANTE

Reiteradamente se dirige el general Núñez, propietario del club Atlante a Morera, pidiéndole que fije las condiciones para su ingreso a este formidable equipo

Además de la ficha, el Mago exige 600 pesos de sueldo mensual, lo que haría de Alejandro Morera, el jugador mejor pagado en toda la historia del fútbol profesional de México

Festebaba la Liga Deportiva Alajuelense a sus jugadores, socios fundadores y a Francisco María Ortiz, su representante, con un banquete al cual fueron invitadas más de 100 personas.

A mitad de la fiesta, se recibió un radiograma que el doctor Telémaco Espinach leyó de inmediato a los asistentes, a este homenaje. El radiograma, firmado por el general Núñez, propietario del Atlante, urgía a Morera para que fijase sus condiciones, en respuesta pagada, para su ingreso a las tiendas de los atlantistas.

Podemos informar a la afición deportiva nacional que de aceptar el General Núñez las condiciones exigidas por el Mago, podríamos enorgullecernos los tícos de que un jugador tico fue se el profesional mejor pagado en toda la historia del fútbol profesional mexicano, pues Morera fijó en 30.000.00 el valor de su ficha y un salario mensual de 600.00 pesos mexicanos durante dos años.

Estas condiciones fueron cable grafiadas en la noche misma del sábado y esperamos dar a conocer mañana la respuesta del propietario del Atlante.

ALAJUELA Y SINDICATO RINDIERON UNA COLOSAL JORNADA DE FUTBOL

A pesar de los reiterados ataques del Sindicato, la defensa alajuelense pudo evitar el triunfo de los invictos campeones de canchas abiertas

Se llevó a cabo ayer a las 10 de la mañana, en el estadio de Alajuela, el sensacional encuentro anunciado entre Alajuela y Sindicato. Ante una concurrencia nutridísima, los equipos alinearon bajo la dirección de Gonzalo Pacheco, quien realizó una jornada que se puede calificar de magnífica.

El encuentro fue de los mejores que se hayan jugado en canchas abiertas y sin pecar de exageración, mucho mejor que varios de los buenos de primeras categorías.

Sindicato posee una delantera que se desenvuelve a perfección; su eje delantero sirve a cor del y posee una acertada visión del marco.

En sus líneas posteriores, quizá tenga que reajustar para el caso de que se le conceda en dejándola tendida en tierra ve

Por los demás, es una segunda división que puede hacer muy buen papel frente a cualquiera de las de superior categoría.

Sucede con el Alajuela que posee una maravillosa defensa y una tripleta central que por su desplazamiento raso y a pasos cortos, difícilmente puede ser controlada por defensas que no posean bastante rapidez y experiencia. En esta tripleta puede de la Liga encontrar magníficos elementos para su primera división. En cuanto a su defensa, tiene verdadero valor como sus zagueros y el guardavallas. Agapito, quien esta rindiendo excelentes encuentros.

Los primeros en anotar fueron los manudos, por pies de su exterior izquierdo "cocoy" quien con valentía notó en circunstancias realmente difíciles y peli grosas. El empate del Sindicato sobrevino pocos minutos después por intervención de su winger derecho quedando empatado el marcador a un tanto para cada equipo durante este primer lapso.

En el segundo tiempo, Sindicato avanzó hasta desenvolver sus acometidas en el área alajuelense, dando con ello oportunidad a los backerizos de dar un rendimiento extraordinario. En un avance del Sindicato, su center forward logró fusilar a Agapito desde muy corta distancia, colocando el marcador con

BAILE EN EL UNION

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación:

Con motivo del próximo enlace de Luisita Arguedas O. y German Kopper Vega, el Comité Organizador tendrá el gusto de recibir a usted en los salones del Club Unión el sábado 4 de Diciembre, a las 9.30 de la noche, en el Baile que les dará como demostración de simpatía.

UNIVERSITARIO Y ALAJUELA CELEBRARON EL SABADO SU CAMPEONIZACION

Universitario condecoró a sus jugadores de primera división con artísticas medallas y Alajuela obsequió a los suyos con un espléndido banquete.— "Celebramos hoy un adrota"; quizá en la historia del futbolismo nacional, ningún club haya hecho láo que esta noche está llevando a cabo la Liga, exaltar en sus jugadores y socios un triunfo que no pudo conquistar, pese a nuestros afanes y esfuerzos por lograrlo", dijo Salvador Soto (Buroy) en el discurso pronunciado durante el banquete en la Liga Deportiva

En los amplios salones de la Liga Deportiva Alajuelense fué servido un espléndido banquete, obsequio del club para sus jugadores de primera y segunda división; banquete al cual fueron invitados socios fundadores y simpatizantes del club.

Durante el banquete, hicieron uso de la palabra socios y jugadores. También algunos amigos de este centro quienes exaltaron con frases emocionadas, la brillante trayectoria de sus jugadores y las nobles tradiciones del club alajuelense.

Salvador Soto (Buroy) en su magnífico discurso, tuvo conceptos de un puro y elevado deportismo; en una de sus frases dijo:

"Celebramos hoy una derrota; quizás en la historia del futbolismo nacional, ningún club haya hecho yo que esta noche está llevando a cabo la Liga; exaltar en sus jugadores y socios un triunfo que no se pudo conquistar, pese a nuestros afanes y esfuerzos por lograrlo".

Mientras tanto en esta capital, el Universitario condecoraba a sus jugadores campeones nacionales con medallas artísticamente laboradas y daba la dirección de este centro, en homenaje de ellos, un baile que tuvo brillantísimo desarrollo, con asistencia de más de 400 personas.

La fiesta del Universitario ha sido una de las mejores que se hayan verificado en esta capital, por lo selecto de la concurrencia y el orden y compostura de los asistentes

250 MIL SOLDADOS ALEMANES EN PELIGRO DE SER COPADOS EN EL BOLSON DE GOMEL

LAS UNIDADES DE LOS GENERALES ROKOSSOVSK Y VATUTIN AVANZAN RAUIDAMENTE A UN LARGO DE UN FRENTE DE 300 KILOMETROS

MOSCU, 28. UP. — Las columnas blindadas soviéticas convergen sobre Zhlobin para cerrar la trampa sobre fuerzas alemanas calculadas en 250 mil hombres que corren el peligro de quedar encerradas en el bolsón de Gomel. Las unidades de los generales Rokossovsky y Vatutin avanzan rápidamente a lo largo de un frente de 300 kilómetros de ancho que se extiende desde Ba hasta el norte de Rogachev aserranovka en dirección a Zhitomir dando recios golpes a la desconcertada Wherchmacht. En todo el frente las fuerzas soviéticas

se encuentran a menos de 100 kilómetros de dicha frontera. La situación de las tropas nazis que se encuentran dentro del bolsón de Gomel va haciéndose más desesperada de hora en hora pues las fuerzas de Rokossovsky empujan los flancos cerrando al mismo tiempo el estrecho corredor de escape que aun les queda.

CASI DESNUDA

La dejó la motocicleta 173 al atropellar a la señora Isabel Rodríguez Araya

Ante la Comandancia de Trón sito fue puesta una queja de parte de la señora Isabel Rodríguez Araya, por atropello.

Según el parte levantado, parece que la motocicleta 173 corría a regular velocidad por la población de Moravia, cuando de pronto la arrolló, ocasionándole varios golpes en distintas partes del cuerpo, destruyendo los vestidos y las medias; y dejándola tendida en plena vereda.

El asunto se investiga para sentar las debidas formalidades.

FIESTA DE CLAUSURA

Mucho agradecemos la siguiente invitación:

Muy complacido me permito invitar a usted y familia, en nombre del Patronato, Personal Docente y Alumnado de la Escuela Pilar Jiménez (Sección de Varones), al Acto de Clausura que se celebrará en el Salón de Actos Públicos de la misma Escuela, a las 9 horas del lunes 29 próximo.

Atentamente de usted, Emilio Santos Bonilla, Director Escuela Pilar Jiménez Sección de Varones, Guadalupe, Noviembre de 1943.

UNA REFUGIA SIEMPRE DE TIRO

SINTONICE

"LA VOZ DE LA VICTORIA"

El próximo lunes a las 6 y 30 de la tarde.

GRAN SESION ESPIRITISTA

El misterio de Ojos y Oídos del Bloque de la Victoria decentrañado.

Intervención de notables cortesistas, dirigidos por el Gran MAESTRO DEL CHISME.

EL MEDIUM NOR ESPIRIDION

se manifiesta en alemán.

LA CLAVE DEL MISTERIO

TRASMISION PROHIBIDA PARA MENORES Y ENFERMOS DEL CORAZON.



HOY — ESTADIO MENDOZA — HOY

BASKET BALL a las 7 y 30 p. m.

Gran preliminar de segundas entre los equipos

SEMINARIO - ORION

En el estelar los quintetos de los grandes partidos

UNIVERSIDAD - SEMINARIO

Luchando por la supremacía estudiantil

Precios: Hombres ₡ 0.50. — Mujeres ₡ 0.25.

— PROXIMO LUNES —

ORION - LIBERTAD

primer partido en disputa del campeonato nacional y del Gran Trofeo "COCA-COLA"



ZUMBADO
Obsequio de la Republic Tobacco



ECHANDI
Obsequio de la Republic Tobacco



ODUBER
Cortesía de la Tabacalera Costarricense



VICENTE
Cortesía de la Tabacalera Costarricense

SUICIDIO EN SAN...

(Viene de la Página 1)
dagar, y se encontraba con el cuerpo ya sin vida de Salvador Zúñiga. Fué llevado al Hospital San Juan de Dios, donde se constató legalmente su muerte. Esta mañana a las diez se efectuaron sus funerales que corrieron por cuenta de la Secretaría de Seguridad Pública. ULTIMA HORA en forma muy cordial envía su palabra de condolencia a su familia doliente.

80 MIL COLONES...

(Viene de la Página 1)
total, la suma de 80 mil colones en el Banco Nacional. Como se sabe, es el Banco Nacional el encargado de hacer las compras de víveres, para lo que dispone de los fondos de la renta de abastos (la mitad) y del mil-

lón de colones que también ya el ejecutivo depositó a su orden. La primera cuota, por 40 mil colones, ya había sido hecha. Con la segunda, por igual suma, se completan los 80 mil colones que se dedicarán a comprar las cosechas del Guanacaste.

INTENSA ACTIVIDAD...

(Viene de la Página 1)
da sobre el movimiento monárquico y cada vez más extendido. Basler Nachrichten también anun-

cia que ha causado impresión favorable en el Vaticano la resolución de restablecer la independencia austriaca adoptada en la conferencia de Moscú.

EN EL CAIRO...

(Viene de la Página 1)
26 del corriente destructores británicos que operaban en el Adriático operaron un breve cañoneo contra el pequeño puerto de Civitanova a unas 20 millas al sur de Ancona. En la costa occidental un crucero y destructores británicos cañonearon con éxito posiciones enemigas en la zona del Minturno, al norte del río Volturno el 27 del corriente. Operaciones terrestres: Tropas británicas hindúes y neozelandesas del octavo ejército lanzaron ataques desde la cabecera de puente del río Sangro contra una poderosa posición enemiga en terreno montaboso situado al

norocete. A pesar de los repetidos contrataques en los cuales el enemigo empleó lanzallamas nuestras tropas realizan buenos progresos. Las patrullas del 5º ejército despliegan considerable actividad recogiendo valiosas informaciones tomando prisioneros. Aunque nuestras tropas se han visto sujetas a fuerte ataque de artillería en algunos sectores y de ataques de infantería en un paraje las líneas, del frente no han sufrido modificaciones. Operaciones aéreas. Un puente y un túnel ferroviarios en Dogna al norte de Trieste fueron atacados ayer por bombarderos pesados.

TRES HERIDOS

Hubo el sábado en la noche, en una formidable bronca que se suscitó en una cantina de barrio Keith

El sábado anterior, en una cantina de barrio Keith, se suscitó una formidable bronca entre varias personas, por cuestiones de alcohol y mujeres. Tres de los contendientes resultaron heridos con palo, y uno de apellido Sánchez, lo es de bastante gravedad, pues le dió una puñalada peligrosa en el abdomen. Los heridos fueron capturados y el asunto puesto en conocimiento de las autoridades judiciales.

Próximo Jueves Palace! Garantizamos este estreno como de domingo! Un pelucón magno! Ven Heilan, Lio nel Barrymore en LO QUE SIEMPRE TRIUNFA! Un coloso dramático Metro!

Próximo sábado, Palace! Freddie Bartholomew en el estreno LA TENTACION DIABOLICA

Próximo jueves Palace! Mickey Rooney en el sensacional triunfo maravilloso: AVENTURAS DE UN YANQUI! Una película tan delicada como Adios Mr. Chips!

Hoy, Lunes 29 de Nov. 1943

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 1.00
Margó y Tom Neal en el triunfo!
SOL DE SANGRE
Bajo la mueca del Sol Naciente!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 0.80
FRANKENSTEIN CONTRA EL LOBO HUMANO por Lon Chaney Jr.

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.80
RUMBO A SHANGAI Exitazo de la Republic

IDEAL

A las 7 y 8.45 0.40
HUYENDO DEL AIRE por Red Skelton

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.50
DIA DE FIESTA por Raymond Walburn

KEITH

A las 7.30 0.40
LUCHANDO POR SU NOVIA por Jean Parker

Pronto: Cargamento Blanco, por Heddy Lamar y Margarita Clara en español.

Mañana a petición colosal! EL PLJAMA DE ADAN con Enrique Serrano

Próximo jueves y viernes: Otro estrenazo argentino, de domingo! Elvira Ríos y Tito Lusiardo en: VEN, MI CORAZON TE LLAMA

Próximo sábado: Estreno es peluznante! Fernando Fernández en: LA VUELTA DEL CHARRO NEGRO

Próximo domingo: Henry Fonda Maureen O' Hara en: EL SARGENTO INMORTAL

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 1.00
La película que enfermo al público... de risa CAMINO DE MARRUECOS con Bob Hope y Dorothy Lamour

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.65
María Duval en: LA NOVIA DE PRIMAVERA

ADELA

A las 7 y 9 0.75
Conchita Cintrón en: MARAVILLA DEL TOREO

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.50
George Brent en: VOLANDO CON MUSICA Y CASADOS Y APURADOS

CASTRO

A las 7.30 0.40
NIÑAS Y MILITARES

Pronto: Ave Sin Nido, la apasionante historia de Anita de Montemar. Con Carmen Montejó, René Cardona y Blanca de Castejón. Secreto Eterno con Marina Tamayo. Volveremos algo formidable heróico!

A LOS PRODUCTORES DE DULCE Y MIELES se les avisa:

Que para hacer una reparación urgente en nuestra Bodega durante los meses de Noviembre y Diciembre de 1943

SE SUSPENDERA EL RECIBO

DE MARQUETA

También, de acuerdo con la JUNTA DE ABASTOS, no recibiremos más MIELES DE INGENIO, durante los mismos meses, para que los Señores Ganaderos, no tengan dificultad — en obtenerla —

FABRICA NACIONAL DE LICORES